

取締りをして、いただかなければならぬと思つておりますが、しかし、表面的に進駐軍の方と話し合いをしてみますと、たとえば、横須賀あたりのタンブソン憲兵司令官ですか、ああいうふうなところとの話し合いなんかを見ましても、嚴重に取り締ってくれといふことを言つておるのでから、この線に沿つて十分取り締つていじやないか、などと差別する必要は全然ないのじやないか、こういうふうに考えております。

第四点の、「売春婦と暴力団」の關係、これは、まあ、一番厄介な点でありますし、取り締る御当局もなかなか大へんなどだらうとは思ひのではありませんが、しかし、これは、たとえ彼らが強制売春させるとか、管理売春させるとか、こういうよくなことになると、白線に流れいく、白線といふやつは断固取り締つていただきたい。むしろ僕は、悪い言葉かもしませんが、行き過ぎがあつてもやらなくちゃならないぐらいに強く考えております。もちろん、行き過ぎといふことはいけないのですけれども、たとえですが、それぐらいに強く考えております。

官が若干熱意のないところに限つてこれがよく行はれてない。たとえば、ボートもだめだ、実情もだめだ、非常に困るのです。これをもっと端的に申上げれば、近畿地方並びに九州が非常に成績が悪い、悪いということは僕は必ずずしておるのじやないか。夕古屋、岐阜とか、あそこら辺、これは非常に熱心に長官がやつて下さり、また業者の方もこれにならつてやりましたために非常に成績がよく上つてゐる。とにかく、審議会でも、地方長官会議のときに、ぜひこの旨を話していただきたいということをしばしば要望したのですが、「一回もそのことは聞いておりません」。残念であります。今からでもおそくなのでですから、何かの形で、地方長官に成績の上らないところは指摘してでもやつていただきたい、こう考えております。転業あるいはその他に当りますて非常に予算もわざかではありません。何と申しますが、私は何と申しますか、商売人ですから、過去を追うるところにござりますから、今ある範囲内においても断固やればできなことはない。現にこの転業のこときはいろいろな事情があつたが、時の流れでこうなつたとは言いながら、とにかく、何かは慎しむべきことができるだけのことや何かは慎しむべきことができるだけのことですから、行はできますか、商売人ですかと云々といふことはないと考えております。わざわざ彼らの転業する者には追い打ちをかけないことや何かは慎しむべきことでありますから、前髪の云々といふようなことは言いたくない。親切

率に扱つてやらなければならぬまでのことは水に流さなければならぬと思っております。
もう一つ転業で遺憾なのは、中央においてもそうですが、彼らに対する資金の貸付、その他については一向にはかどらない、できかがつたものもこわれていくという状態です。いわゆる例の売春汚職問題というものが出てから、急に何と申しますか、引っ込み思案になってしまった。こういふことははなはだ遺憾なことでありますし、それとこれとは別なんですから、できるところは彼らの金融をなるべく他の業態と同じような状態でやつていただきたい。何か貸すと、うしろ暗いがどときことがあるような卑怯な考えは慎しんでもらいたいと考えております。
ただ、業者の転業に当たりまして、いろいろ資金問題その他もありましたけれども、案外彼らは、行え萍でできないことはないのです。ただ、風俗営業でなくてはならない、遊んで寝て食つていた彼らが、力で働くことを考へないからいけない、もう少し違う業態のこともやつていただきたい、かように考えております。

いたいのは、この間法務大臣の御答弁について、若干私は疑問を持つていて、ある点があるのですが、彼女らが第三者から借りておられる借金、つまり呉服屋なり何なり第三者から借りておられる借金、非常に高い物を買わされ、非常に作務的にそういうことを行なつた者、これらは、どうも普通われわれの頭で払う必要はないだろう、自分の考えはそうですが。法律上いろいろ疑点はあるかしわせんが、どうも普通われわれの頭で返すにはやはり春をしなければならぬ。同じことを繰り返さなければならぬ。また、貸す方にもかなりひどい高いものを作りつけているやうに聞いています。そういうやうなものは、もつと突つこんだ一つお考へをしておきたい。そこで至急立てていただきたい、こう考へております。

りこわい。梅毒のことときは非常にうるべき病気だ。今度の厚生省が治療いたしましたものでも梅毒の方が多かつたといふレポートがあるくらいです。今、表に現われる梅毒は少いが、潛在する梅毒というものは非常に多くある。極端なことを言えども、こうしていられるわれわれ、どうと失礼かもしれないが、私なんかにもあるのじやないかと思うくらいにおそろしい。表に現われないものが非常に多くなつてきているということです。これは次の世代にかかることとなるんですから、どうしてもこれは大きな問題として対策を講じていただきたい。充春防止よりこの方が私は大切だ。こう考えております。

次に、改正法律案の方ですが、婦人補導院法案関係、第一の「補導処分の要件、対象者、期間、効力等について考慮すべき点」であります。これはどうも六ヶ月だけ拘束してということについては、私は疑点を持っております。これだけではなかなかできないだろうと思います。たとえば、まああまり重からざる梅毒ですから六月近くはかかるのですから、職業問題もあります。これだけではなかなかできないだら、やはり自由を尊重せねばならぬ。

身柄をいつまでも拘束するということは考えものなんでありましょくから、十分その期間に当つていろいろの工夫をされてやるよりしようがない。まあやむを得ないのじやないかという程度です。

意すべき点」であります。本法の目的が売春婦管理業者を初めとして、売春を助長する行為をした者を処罰するという点にかんがみまして、これらの犯罪に対しましては厳罰方針をもって臨むことが必要であるのではないかと考えます。

おおむねしても、これが対策に腐心いたしておるのであります。

次に、「最近における基地充春の実情及びその対策について考慮すべき点」であります。私どもは、八王子支部管轄内においては、いわゆる赤線区域を除きまして、大部分は駐留軍将兵を対象として、こころよりおもむづかず、つむぎ毛並み

て保険更生の措置を講ずる。これによりまして売春の防止をはかる。特にこの売春婦に対しましては更生資金の援助を積極的にやる。婦人団体等においてもこの売春防止法が成立するまでは相当力を入れておったようでありますが、なお一そく、この売春婦自身の保護更生につきましても積極的に援助することが必要じゃないかと考えま

次に一番の「最近における壳制説行為の実情、その取締状況及び今後法案第五条の罰の取締上注意すべき点」であります。この点につきまして、最近青銀地区の取締りの強化に伴いまして街娼が著しくその数を増加いたしましたのであります。特に都内の新橋地区においては、付近の一般住民から所轄署に対しましてこれが取締りを要望するというような投書などが激増しておる実情などであります。昨年末の新橋地区の街娼数は約百四十名程度でありますたが、本月初め現在では約百九十九名前後に増加いたしております。そして彼女たちの目立った勧誘行為、これは立ちどまって待ちかして、酔客などが近寄ってくるのを忍耐強く待っているというような手段をとりまして、現在の都条例では取締り検挙が著しく困難であります。所轄警察に

おきましても、これが対策に腐心いたしておるのであります。次に、「最近における基地売春の実情及びその対策について考慮すべき点」でありますが、私ども八王子支部管内におきましては、いわゆる赤線区域を除きまして、大部分は駐軍将兵を対象といたしておりますいわゆる基地売春であります。これは大体三通りに区別することができると思ひます。まず、純然たる街娼、それからオンライン、三番目は正業を持つ街娼、オンラインといふような三種類に区分することができます。純然たる街娼は昨年末で約千三百名であります。これらは立川とか昭島周辺を中心としたしまして、普通の住宅とかホテルとかを常習としてやるという者であります。間に間借り生活をいたしておりまして、街頭で駐留軍将兵をキャッチしましてそで三百円から七百円ぐらい、時間遊びで平均五百円程度、泊りで千円から二千円、月平均二万円から七、八万円くらいの収入があるのです。これらは軍の移動と密接な関係がありまして、一般的に彼女たちの生活は不安定でありますし、常に住居を転々といったのであります。そして注目すべきこととしておつて、性病の罹病率もいわゆる赤線区域の接客婦とか、あるいはオシリーという者に比較いたしまして高いのであります。そして注目すべきことがあります。次に、オシリーでありまするが、これは昨年末で八王子管内で約千名であります。これらは街娼の大体八〇%は麻薬の中毒者であるという点であります。は、これらは街娼の大体八〇%は麻薬の中毒者であるという点であります。

緒に移動する。その期間も一ヵ月ぐら
いから長いのは三年ぐらいに及んでお
るというような状態であります。こ
れらのオンリーのうちには麻薬の中毒
者はないのです。

三番目に正業を持つ街娼またはオン
リーというのは約四百名ぐらいおりま
して、一定の正業を持つて生活には何
ら支障ないのであります。が、街娼、オ
ンリーとして生活いたしておるのであ
りまして、女給とかメイド、基地従業
員などであります。これがいわゆる基
地の特異性を現わしているのではない
かと思います。

以上が大体入王子管内における基地
売春の実態であります。特徴は大体
概して期間が長い。そしてその収入
によりましてみずから生活をするばか
りでなく、大部分の者は郷里などの家
族に送金いたしておるというような状
態であります。

これに対しまして、駐留軍側はどう
いうような態度になつておるかと申し
ますと、立川基地におきましては、午
後十二時を限りまして外出を禁止いた
しておるのであります。また、横田基
地におきましては、未成年者がキヤバ
レーなどで飲酒するということを協力し
て防止をはかつておるのであります。

そうして警察から売春事犯を送ります
と、その相手になりました将兵に対し
ましてはM.P.に通告いたしまして、M.
Pの方では階級章を取り上げてしまふ
というように、あちら側でもこの売春
事犯に対しましては非常に協力いたし
ておるのであります。が、何分にも彼ら
は実際は偽名を用いておる場合が多い

のでありますと、そういう者はいないといふのが大部分なんであります。それから最近横田基地におきましては、カフェー、バーなどが約八十軒あまり、それから旅館が二十軒あまりあります。従業婦の数は約四百名であります。そこで、最も心配になりますのは、自動車内で売春をやるというような事犯が多くなってきておるのであります。

こういう基地周辺の風紀の問題でありますと、青少年に及ぼす影響というものは注目すべきものがあるのであります。これにつきましても、婦人団体とかあるいは P.T.A. 等の協力を得まして、基地周辺の風紀の維持をはからなければならぬと考えております。

次に、売春婦と暴力団またはひもの結びつきの問題でありますと、私どもの管内におきまして、赤線業者と暴力団といふものの具体的結びつきは、今までのところ認められないのですが、ありますが、いわゆる青線業者と暴連隊との結びつきはこれはあるのでありますて、なお、売春婦と暴力団の者とが同棲しております。そうして売春婦のかせきをこの暴力団が搾取してしまうというようなことはあるのであります。なお、麻薬の密売を行なつておる暴力団が、麻薬を種に売春婦を集めまして、そのかせきを吸い上げてしまふというような事件が相当あります。本府管内におきましても、新宿の和田組のものの中には、麻薬中毒者が相当おる、そうして売春婦に麻薬を売りつけまして、売春婦から利益をとつておるといふようなこともあるようであります。それから売春防止法の施行運営につ

りての参考となるいろいろな点であります。先ほど菅原参考人の方からも申し上げました性病の問題であります。これは非常に重要な問題ではないかと考えますが、この性病蔓延に対する対策であります。これにつきましては、やはり売春行為は社会悪であるといふ線を強く打ち出しまして、全民に売春防止法の施行につきまして協力を得るという態勢を作ることが、第一ではないかと考えます。ことに、青少年といふものに対しましては、純潔教育というようなことから、青少年みずからがこの性病に対しまして自衛手段を講ずる、そして健全な娛樂とか、あるいはスポーツといふものを奨励いたしまして、この売春といふような社会悪には立ち入らないという強い運動を、この性病予防の一つのP.R活動いたしまして進めていくということが、この際最も必要なことではないかと考えております。

なお、先ほども申しました風紀との関係であります。この点につきましても、ただいま申し上げましたP.R活動によって風紀問題も、これも何とか打開できるのではないかと考えております。

それから私どもの管内に婦人相談員が七名おるのであります。ここにおいでの方を初めといいたしまして、非常に熱意を持つてこの春賣防止法の完全な施行という面に協力いたしておるのであります。何分にもその手当が十分でないようであります。旅費にいたしまして、一月八百五円というような少いことは、十分な活動ができないのではないかと思いますので、どうかこの点につきまして、十

せられるのです。また一面、これら從業婦の方々は、從来のあまり衝かないで金が入る、からだと効かせないでしかも相当の食事をとり、相当の衣服をつけていらっしゃるといろいろな関係で、ここに新しく自分の労働によつていわゆる勤労意欲というのですか、これを盛り上らしてやるといふ踏み切りがなかなかつかないのじゃないかという点が、私たちの方では非常に懸念しておりますところでありまして、この点、われわれの方も盛んにこれらの從業婦の人たちに対しても呼びかけておりますけれども、關係御当局の方々もこの点について、いろいろの今度の補導処分等もいろいろござる意味から行うと思ひますけれども、一つ御支援、御協力をいただいて、これら從業婦の今後の転落防止に皆が力を合わして進んでいきたいと、こういふように私たちも考えておるものであります。

それから次に、赤線の廃止と白線との関係といふ点が常に話題になつておりますので、これはわれわれの方としても常にこの点については注意してやつております。それで白線といふのは、浅草では大体吉原の周辺の千束町といふところであります。これは昔から十二階下とかいうふうに言われておりますので、よく千束町と言ふとそういう点がうわざに出るのです。これらの地域に白線といふものが、大体これは確実な数字は、いろいろ移動しますから多少違ひがあると思いますけれども、大体前は六十軒くらいありました。これを取締りの強化によって現在三十軒くらいに減少を見ております。それで、これらの関係にわれわれの方で心配されるのは、これら赤線の從業

婦が転落するということを非常に心配いたしまして、白線の取締りに対しても嚴重な取締りをいたして参つております。それともう一つは、よく山谷のドヤ街——ドヤといらるのは簡易宿泊所のことですが、よく山谷のドヤ街とこというふうに言われておる。これがいわゆる白線のつながりを持ちますのでこれに対しても注意をいたして参つております。山谷のいわゆる簡易旅館というのは、百五十五軒あります。そのうちそこには一万人の労働者が宿泊しております。それでわれわれの方では、これらの宿泊しておるところの中にはどのくらい売春婦が泊っているか、ひもがどのくらい泊っているかという点を調査したのです。これはなかなかほんとうの数字は出ません。大体表面的な数字は、調べたところでは、二百五十四名の売春婦が泊つておる。これはおそらく二倍の数字になると思います。五百人くらい。ひもが百三十三人、これも同じく三、四百人のひもがついておる。大体われわれの方でいろいろ調査しますと、売春婦からあなたにはひもあるかという点を調べさせております。そうすると、検挙された人の四三%がひもつきであるといふような状況でありますけれども、実際には自分は色男を持つていないといふふうに私たちを推定するわけですね。これらの人たちが——先ほど来ひどもの関係もありますので、あまりいろいろ項目にとらわれないで話をしろということになりますので、関連したところを申し述べてみますと、これら

のひもと、いのうのは寄生虫的の存在であります。まして、女を勧かしてその上りでもつて食つていく、という寄生虫であります。それで、これらの者の中には運転手の免許を持つている者もあり、いろいろ前職がある。しかし、女に勧かして食つていく、これは一番楽なことであります。なので、女にどんどん勧かせるといふのであります。これららのいわゆるひもといふものの今後の動きについては相当注意を要しますけれども、山谷のひもといふのはいわゆる徒党を組んだところにひもでなく、個々にそれぞれ女を食いものにするところのひもでありますので、徒党を組んで暴力売春という行為に移るにはいろいろそこに経緯がなければ結ばれない。従つて、われわれの方では、こういうものが徒党を組んで暴力売春に移るということに対しても重大な関心を払つて現在検挙し、見守つておる状況であります。そういうような関係であります。次に先ほど申し上げた千東周辺の白線の関係であります。これららのものは吉原の女がどんなふうに転落していくかという点を先日三日間にわたりまして、山谷に立っているところのいわゆる街娼ですね、これを一々職務質問させました。それで実態調査を現実的にやってみた。その結果、三日間に吉原から転落して出たといふところの女は七名といふことであります。これはおそらくその倍以上の数字があるだろう。これららは警察官の職務質問をやると、みんなそぞら、うとこに載せられると、いろいろと書きついまして、逃げてしまふといふところからほんと

うの姿は出てこない。ですから、おそらくその二倍くらいの数字が転落して、いわゆる吉原から廃業したその者が今度はすぐ近くの山谷に出て、町に立つて売春を呼びかけておるといふな状況であります。これらの人たちに対しては、よくわれわれの方も注意して保護更生に力を入れておる次第でござります。

なお、ひもの関係に結びつきまして、いろいろ暴力団の関係を申し上げなければなりませんが、これはあとでまた項目を別にして申し上げたいと思います。

最後に、第一号の、「同法の全面施行に伴い、審犯処理、保護更生について留意すべき点」というような点は、先ほど来、菅原先生、金子検事の方からいろいろのお話があった通り、警察として売春防止法の全面施行については、いろいろこの間に幾多の移り変わりがあると思いますので、これらの動向をよく注意して、審犯処理に当つてはよく基本的人権の確保という本法の趣旨に従いまして、適時捜査を推進し、人権を尊重して処理する。この線をわかれわれはよく反省しまして、部下にもその点を強調して、今後も、これまでやつて参りました通りやつていただきたいと思います。

なお、婦女の検挙に当つては、法の趣旨が、売春婦の保護更生に重点が注がれておるという点を頭に置きまして、これら売春婦の保護更生を念とし、いわゆる売春環境を肅正して、女性売春の転落を防止いたしまして、その背後にあるところのいわゆる売春を助長するところの悪質な行為、いわゆる管理売春、これらのものに対して徹

底的に取締りを加えて、社会の善良なふる風俗を維持するということをわれわれは念頭に置いて、今後もこれらの取締りに当つていただきたいと、こういふうに思つております。

次に、「最近における売春勧誘行為の実情、その取締状況及び今後法案第五条の罰の取締上注意すべき点」であります。これは警察に課せられたいろいろの課題であろうといふうに私はちは思いますので、その点を詳細に申し上げたいと、こういふうに思ひます。この売春の勧誘行為というのは、なかなか善良なる社会秩序、これを乱すことが非常に大きいのですね。それで、外を散歩、二、三の場等を見物している、いなかから上京した人が東京見物に来ている、そういうところのちまたに立ち現われて、それで、最初からいかがですか、どこかで遊びませんかといふうにやるのは、これは正直なやり方である。お茶を飲みましょうとか、あるいは散歩しましようとか、あるいは映画を見ましようとか等、いろいろ呼びかけておつて、話が相当進むと、今度は少しひ話を切りかえて、どこかで遊びましょう。遊ぶということは、どこかで同様にすると、いうことを意味するわけですね。遊びましょうといふことです。それで、歩いている最中に、もし聞かれたときには、半年ぐらい前から同様にしているというふうに話してくれといふうなら、いろいろ事前工作をとつて、それで宿屋なら宿屋へ行くということになります。それからまた、喫茶店等において待つておりまして、それでこのポン引きというのがおりまして、ポン引きが介在して、これは

客引きといふのを表でいろいろやる
と、外形的にすぐわかりますから、そ
れを防ぐためにやらないで、喫茶店等
でもって客待ちをやるのですね。客待
ちをやる。そしてポン引きといふの
がおりまして、これがいろいろ興業街
あるいは盛り場等を歩いている者にバ
ンをかけて、いかがでしょうかと、こ
ういうふうに呼びかけて、これをいわ
ゆる売春宿に連れていくと検挙されま
すから、それで、これらの者が、今
言つた喫茶店等に行く、そこでお茶を
飲みましょとういうよくなことでやつ
ている。そこで、話がまとまって歩い
て行くと今度は検挙されるから、すぐ
タクシー等を拾つて、山谷とかその他
宿屋ですね、木賃宿、その程度によつ
て、旅館その他へ行くというふうな
ケースがある。それからまた、パチンコ
屋等に入つておつて、パチンコをやつ
ている隣の人たちにちようどいい手ご
ろだといふ人があると、そこでもつて
いかがでしようかといふような方法を
やる。それからこれは女の売春には必
ずポン引きといふのが介在しますの
で、ポン引きの者が輪タク屋をやつて
いて、一回り社会探訪いかがでしよう
かといふふうにして、そこでもつて車
に乗るとか、だんないかがでしようか
といふことによって、そうしてお客を
引つぱり込む。これが勧誘行為のケー
スでありますね。いろいろまだそのほ
かにあると思いますが、気がついた点
を申し上げます。

と、その村近の人たちは異様な空氣から非常に秩序や風俗が乱れたといふ感じを感じさせられて、非常に健全なるこの環境を害しまして、それで土地の空気が悪くなる。一つの例として近所に子供等を持つてゐる人たちは、子供の教育上通過できないという点がいろいろある。それからまた、夜は完春婦で教養のない人たちは、夜おそくまでいろいろ話し合ひをする。従つて、近所の人が安眠妨害で寝られないと、非常に困る。深夜ですから相当響く。また、ちり紙その他たばこ等をそちらで手たらに捨てる。非常に町の衛生上よくないということから非常に迷惑をする。また、健全なる喫茶店とか、あるいは映画館等に影響していれる。そのところの看板をのぞき込む人をつかまえて、いかがでしょうかといふようなことをやると、お客様をとられてしまつといふやうなわけで、そこで非常に迷惑をするというようなことから、警察にこれらの人々の嚴重な取締りが常に要望されております。これらの人たちがそういうふうにしてやつてゐるので、町の人たちは反対の立場においてこれらを非常に睡棄しておるというふうな状況であります。これらを警察としてはよく動きに注意して取締りをやっておるわけであります。しかしながら、これらの從業婦を検挙したときの状況を見ますと、中にはほんとうの転落したばかりの人もあります。また、常習として本賃宿等に住居してやつておる者もあります。これらを同一には扱いません。よくそういう点、われわれの方はこれらの保護更生については常にそういうふうに注意してやつて

おりますので、これらの従業婦がそう命やつておりますけれども、どうぞつこういうふうなところに落ち込む人たちの保護更生についても、関係機関の御協力を切望してやまない次第であります。

次に、売春婦と暴力団またはひもの結びつきの関係、これは非常に重大なことであります。警察庁からも各県本部、各警察末端までこれらの指令が出来まして、暴力売春、これらに対しても、徹底的に検挙しろという点が指示されております。われわれもそういうような吉原並びに周辺の山谷、これらのいわゆる赤線、白線等を持っておりまして、これらの動きについては詳細な調査をして、常にこれら暴力団等の動きについては注意し、少しでもそれの気配があつたものは迅速果敢にこれを検挙するということに力を注いでやつて参つております。そこで、最近の動きを見ますと、まだ暴力団として大がかりな管理売春をやつておるといふものはまだ今のところありません。ちつぽけな組織で、吉原から転落した者を二、三名、いろいろ管理売春の域に入つてくる。あるいはよその地域から連れてきて、これらの女を、先ほど言つた通り、喫茶店等を介在してやるとか、そういうようなものがちよしてしておりますので、今後これら暴力売春については徹底的にやらなくちやいかぬ、こういうふうに思つております。これは吉原というものがなくなつ

を管理してやるということになると、非常に暴力団の被害をこうむるところは甚大でありますので、こういう点については、われわれはあらゆる動向、組織等を解明してやつておりますので、その点を御報告しておきます。それであれ、これら暴連隊の取締りについては、よく組織を解明して、潜行するところの売春、これとの結びつき、これらについては不斷に取締りをすることが肝要であります。浅草警察署としても、これらの取締りについてはいろいろな係りを糾合しまして、対策するところの本部というものを設けまして、そうしてこれらの取締りに当つておるのであります。その点を御報告しておきます。

それから最後に、「勧誘等の罰の違反者の取締について、捜査技術、人権尊重の見地から特に留意すべき点」これが今度の売春防止法第五条に新しく作られた項目、公衆の目に触れるような方法で客待ちをするという点が新しく法が作られた。今まで東京都条例による内容には、客待ちをしたのに対し処分をするというのは今まで規定がないなかつた。今度の売春防止法には、売春をする目的をもつて客待ちをした者は、それが第五条違反になるという立つておるだけだつたならば、これは交通妨害になれば違反ということになりますけれども、交通妨害にもならぬ、軒下にたたずんでおる、また、勧誘もやらない、ただ立つておる者に対してもので処罰されるとか、いろいろなりますけれども、交通妨害にもならぬ、軒下にたたずんでおる、また、勧誘もやらない、ただ立つておる者に対してもので処罰されるとか、いろいろなりますけれども、交通妨害にもならぬ、軒

○委員長(青山正一君) 次に、菊澤銳子さんにお願いいたします。

○参考人(菊澤銳子君) 私は青葉女子学園と申します東北の女子の少年院を預かっております者でございますが、当学園に収容されております娘たちの大部分は処女でございませんで、また、元春と名のつく遊びをいたしております者が二〇%くらいもおりますので、この娘たちから推しはかりまして、やがて設けられますはずの婦人補導院の運営に当たりまして、主として二の五の項目の問題になりますが、この生活指導の難点と存せられます点を申しつべさせていただきまして、どうかこのおきてを国をあげてお育て下さいますように、そろしてすみやかにこれを実施にお移し下さいますようにお願いいたしたいと思います。

以上大体時間がたつておりますので、報告を終ります。
○委員長(青山正一君) ふふふありが
とうとうやめました。

が、今度売春防止法第五条において、
売春の目的をもつて客待ちをするとい
う者に対しては、これが处罚の対象に
なつてゐるわけであります。これをよ
ほど注意してやらぬと、先ほど金子檢
事殿からもお話をありました通り、非
常に人権問題が発生しますので、われ
われの方としては、よくこれを善良な
婦女であるか、それとも売春婦であ
るかといふ点を詳細に内偵調査させま
して、慎重にこれを扱い、これより善良
なる婦女が売春婦と誤まり取締りを受
けることのないよう、慎重なる処置
をすると、ということを御報告しておきた
いと思ひます。

でございますが、六ヶ月という収容期間は一応いたし方がないかも存じませんけれども、私はこれはどういむずかしいことであつて、短か過ぎやしないかと存じます。すなわち、この六ヶ月間に盛られました彼女たちへの教育の内容を見てみますと、生活指導それから職業補導、そして医療措置といふようなことになつておりますが、まことに、生活指導について考えてみますと、これは人を作ることでございまして、彼女たちにとりましては、まず從来の放縱な、ほんとに気隨気ままな生活からのがれるためには、考え方からして改めてからねばならないことでございまして、人としての自尊心を呼びさませ、規律のある生活に親しませると、こう口で申しますれば、ほんとに一息で戻ることでござりますけれども、決してこれはなまやさしいことではないと思います。彼女たちにとりましては、二十幾年住みなれたあるさと、しかもそれが貞操観念ということを抜きにいたしますれば、最もたやすい生活の道であり、また、楽しい生活でもありますことを思い合せますときには、なおさら私は自信が持てないのをございます。青葉では生活指導の第一段階といいたしまして、はいといふことをすなおに言える、すなわち、この返事がすなおにできる子になれといふようになところから始めておりますが、これがまたなかなかむずかしいことでござります。生まれてからは申しませんけれども、はいといふ言葉をすなおに使つたことのない境遇に置かれました子供たち、そんな子たちが集まつております。

ます場でござりますから、なかなか年院に収容されております娘たちから推しはかりまして考えてみますと、決して職業補導の程度までいってないのでござります。補導以前のもの、たとえばお裁縫にいたしましても、針の持ち方さえ知らない、針を持ったことのない子がほとんどでございます。・針の持ち方から教えて始めましたお裁縫が、六ヵ月では決して実を結ぶものでもございませんし、それで渡世できるなんといふことほとても考え方られないことでござります。その上だ、この娘たちは、お金さえあればそんなものはどうでもなるのだという気持が十分でございまして、お裁縫を習うなんということはばかりのことだ、私たちがかせいだお金で幾らでも縫つてもらえる、こしらえてもらえるといふようなことを申します。先ほどからお話をございましたように、これも一応子供たちの考え方いたしましてはほんとうにもつともかも存じません。私の方におおりました子供で、つい先だって退院いたしまして、もう間もなく元春の道に入りましたのでございましたが、私が上京いたします数日前に、駅前の交番に保護されまして、どうしても口を割らないというので、私が出て参りましたして聞きましたときにも、一晩に五千円くらいになる。引き取られておりますはずの兄の家に連れ帰らうとしましたがどうしても帰らない。こんないい仕事はやめられないと申しました。こんなふうな子供でございますから、こういったよな女子の教育には私はコツが必要だと存じております。私は

三十数年女子教育に携わって参りましたが、ここ、まる六年になります少年院教育で初めて教えられた気がしておられます。教育はただ習い覚えた方法だけではなく、コツが必要だというようなことを考ふました。これは一つの例でござりますけれども、お裁縫を習いましょうと申しますことも、お裁縫を習わなければ女として云々なんということを申しても役に立ちません。ですが、あんたが着物の縫い方でも知つていれば格好よく縫つてもらえるじやないか、服をこしらえてもらつたときには、ここをこうしてと言うためには知らなければならぬじやないか、というように持つて出ますと、まあ一部分の子供は、なるほどなといふような気がするようでござります。

芸とかいうことが出て参りますのでござりますが、手芸などに至りましては、IQの割合に低い、ことに私どもの地方はいなかでございますからでしょうが、年々月々、もう一日々とその姿が進歩发展して参ります工芸品のたぐいではこれは何ともならないことはあるまいが、そんなように考えさせられます。で、家政婦として役立ちはます婦人に養成いたしますれば、やがてよい主婦となることができますわけで、これこそ女子として眞の更生の道ではございませんでしょうか。まあこんなふうに考えております。

少年院のことばかり申しまして、恐縮でございますが、私のところでは、そういう意味で家政婦科というのを置きましたが、一応洋裁、和裁、編物、孔版とかいろいろに分かれて修業いたしました子供たち、仮退院まぎわになりました者を家政婦科に編入いたしまして、朝、きょうのようにお天気がようございますと、まず洗たくをしてほしておいて、家の中に入つてまた寮の中のつづくりものとか、あるいはお昼前になりますれば御飯の用意とか、そういうことをさせまして、そのうち、日がかけられない先に取り入れていらっしゃいといふような意味で洗たく物を取り入れて始末させましたいたします。これを大ぜいの者で修業いたしましたあとでは、この子供たちが家政婦として一番大事な一つの条件である人を慎むといっためしますために、一人でお炊事をさせる場もこしらえてございます。ただいまも一人の子が仕出しをしておりま

ですが、仕出しも普通のところぢやございませんで、幸い管区が近くにございまして、矯正管区の研修員のまかないをさせてもらつております。一人で、ただいまの分は二十八名ほど、大体三十名近いのをいたしておりますが、これにならば何とかいくのではあるまいかというふうに考えております。

なお、私はこうした取容された娘たちに社会性を持たせるという意味で、園外に働きに出すということ、これも売春婦なんかにも非常に必要なことでござりますまいと存じております。すなわち、働く意欲をつけるということとともに、社会復帰への自信をつける。私たちはどうせ社会に入れてもられないのだという気持を乗り越えて、私たちでも働き入ってもらえる、働くことは楽しいことだといふ線まで持つていきたいと存じております。

補導院は、まあここに収容されましてた婦人を幸福への道に運び込むための施設でなければならぬと存じます。が、そのためには期日が短かいといふことだけがこの娘たちにとりまして最大幸福であるという考え方ではなくて、ほんとうに許される範囲、しっかりとこの娘たちがりっぱに更生できるようの方策を講じていただきますことが最も大切なことだと存じております。

その理由といつしまして、彼女たちがこうした道に踏み間違え、陥つてしまいました原因を調べてみますと、その大部分は非常に貧困家庭に生まれております。ことにその最も親しかるべき親に売られたもの、こういうことを考えますときに、社会の、そしてま

差し回しになるケース、これが一つ、それと民生委員その他協力機関よりの連絡によるケース、これに本人が直接的に申し出たケースというようなもので、ただいま取り扱っておりますケースの比重と申しますか、その数の割合を申しますと、ただいまは業者の転廻業に伴うケースが大多数であります。その次は、地検の相談室扱いによるものでございます。協力機関と自主的に申し出るケースというものは今一番少いのですが、今後は後者が多數を占めるのではないかと想像されます。

と申しますのは、この充春防止法を立法せられましたところの先生方に、は、もうすでに早くから、こんなことはもうとつくの昔にわかつていたとおっしゃることでございましたが、私ども婦人相談員が自分ながらびっくりしちやつておりますのは、ふたをあけてみますと、帰郷する、帰郷するというのが多い。先ほど浅草の署長さんからも御発言があつたわけでございますが、それから結婚の数、これが非常に高率を占めておるのであります。疑問に思いまして、これを分析してみますと、置屋へ行きまして出張相談いたしますときには、置屋が、まあ何でもいいから帰るといふようなことを言つておけばいいのだといふこともありますし、それとまあ、その日一日ちょっと会つた婦人相談員よりも、今まで長い間一緒に生活してきましたママさん——ママさんというのですが、この人たちの方が親しみもありますし、うが、それでなかなか目がさめないで、そつちへ相談するといふような気持もございましょう。それと、管理下

にある従業婦の人たちは、とにかく多く少でも金を持っている。そこで、規健ある生活を好まないし、ことに役所なんかあまり好きじゃない、というようなことがあげられる。そうして、大して当てもなく、ともかく帰郷するといつて、事実家へ帰つているのもございますし、武蔵野の場合は、武蔵野市の中心に帰郷しわやつておるというよだな者もあるわけでござりますが、まあ何と申しましても、売春をしておる人は、りっぱで裕福な家庭、というものはないほどあり得ません。必ず何らかの、たとえば貧困とか、家庭不和とか、いろいろな問題を持つたものが多いわけでござります。これは、先ほど菅原先生からお話をありましたように、こういう所へ帰りましたして、お金を持つて居る間は、一週間や十日はいい顔をしてくれましょうけれども、長くなれば、何かおもしろくないようなきつかけがあれば、飛び出してしまって、家庭の調整ができるいないところに帰つても、落ちつかない。それともう一つは、金を目当てにだます人がずいぶん出てきてる。お金のある人と結婚をしたいと、結婚を世話してくれといふ人が出てきてるわけあります。こうして裸になつてしまふ。それから、なかなか役所へ行かないで、シナそば屋へ行ってみたり、食堂の女中をしてみたり、もともと意識の低い人たちでありますから、正当な生活はできませんで、いよいよ困り果てて、そのときこそ好むいなどにかかわらず、相談に来るというようなことになるのではないかと思うのであります。

だなんとこうことを聞かれるのでありますけれども、確かに全面実施といふ意味ではピークでもございましょうし、赤線がなくなつたということでも一つのピークであろうかと思ひます。が、更生相談の面では、初め予定いたしましたものよりも、だいぶ遅延になつてしまつたと申しましようか、二年、三年先に更生相談が軌道に乗つて、どうやら自安がつくのは十年くらいい先になるのではないか。これは、私が、一度菅原先生と話し合つたことがありますのであります。菅原先生が十年かかりますよというようなことをおつしやつたので、その根拠はとうふうに愚問を發しましたときに、まあ大ノートで根拠もないけれども、そんなふうに思うというふうにおつしやつたのであります。それが最近の動き方によつて、身をもつて、なるほど十年くらいかかるのではないかというような気が実はいたして参つたのであります。従いまして、この方策をお立て下さいますときだ、昨年の予算が残つたというようなことのために今年の予算を削るというようなことではなく、まだまだ問題は今後も残されておるといふような考え方の上に立つて先生方に御努力いただけましたら、どんなに助かることがあります。

ございまして、もつと時間をかけ、そうしてお金を使って、ほんとうによく指導してやりましたなら、七、八割が更生するのではないかと、こう思われるのあります。もつともこの二割の中に、太鼓判を押せるところの更生、そのほかに長期指導と申しますと、たとえば吉原なり武蔵野八丁をやめますと、私どもの手で更生させる、これはこの数字に入つておりますが、手を尽しひまをかけましてやりましたら、完全に七、八割は更生ができるという自信を持つております。

それから指導方法について申しますと、これはとにかくきわめて複雑なものを持つておるわけではございません。従いまして、いわゆる生活保護法によりますところの対象のものの考え方と申しますが、その出発点に根本的な違いがあります。これに相談員が非常な苦心を払うわけであります。そこで、單身者の場合には婦人寮に入寮させ、母子の場合には母子寮、家族持ちの場合には低家賃の住宅に入れるとか、そして就職のあつせん、生活保護をかけ、さらに医療扶助の適用などによって経済的な問題を少しずつ解決させておりますけれども、何と申しましても、一番苦心を要しますのは、家の問題でござります。

これは最近取り扱つたケースでございますけれども、武蔵野八丁の青線で、二十七才になる離婚婦がおりますが、夫が悪くて離婚をして、年をとつた母親と子供二人を養うのには、どうしても普通の女の収入ではやっていけない。それで育春婦になつて、八丁に身を沈め、毎月一万円なり一万五千円を

子供と母親に仕送りをしておりましたが、これは郵便局の受け取りを見ましたけれども、親孝行だらうと思つた。まあ親孝行には違ひないのでされども、親孝行を一生懸命にしていたわけでもござりますけれども、法の完全実施を目前に控えまして、警察の方の手入れをかかりまして、八王子の検察厅から私どもの方へ回つてきました。ここで、この更生の方法をどうしたらしいかということを、私は本人にも相談いたしましたが、たときに、とにかく老母と下に一人の子供とがいる。いなかの家は生活保護を受けよう、そしてあなたは寮に入つて単身で働いたらどうか、こういうことを話しました。ところが、先生、それはとんでもない話だ。私のいなかには、私は大へん出世して、東京へ出てきて会社員になつてしまつたと言つてゐる。だから、そんなところへ保護をかけられたら、いなかに帰ることもできなかから、どうかやめていただきたい、こういうことなんです。それでは仕方がない。そこで、それなら第二段階としてどうしようかということになりました。それじや仕方がないから、お母さんと子供を引き取る。ところが、七十幾つにもなる母親だから、いなかを離れるのはつまらないし、お隣へ行ってお茶を飲むのもつまらないから、東京へ出るのはどうでしようといふことでしたので、何とかそこを引き抜つて、東京へ十一月に引き取つた。そして本人に就職させるように説得をいたしました。そうなりますと、今度は住む家がない。お金がたくさんあつて、権利金をたくさん払い、礼金をたくさん

出し、月五千円も六千円もの家賃を払いますならば、それは今のことですか
らございましょうけれども、軽く五万円かせいでいた人でも、更生します
と、七千円、六千円と、いろいろなこと
になります。これではとても家賃が払
えるものではございませんので、ほん
とうに東奔西走いたしまして、まあな
かなかないのです。それでも、何で、何
とかしてアフター・ケアをしてやりた
いけれども、行くのにおみやげを
持つていかなきゃならないし、長くほ
うつておけば、あつさりあきらめてしま
うだらうし、それでどこへ行つたら
いいのだらうというようなことで、道
のまん中に立ちつくしたというような
ことも、私自身ございます。これが全
国の婦人相談員の姿ではなかろかと
いうふうに考えられるわけでございま
す。

一番つらい私どもの問題でございま
す。そのほかにもござりますけれど
も、とにかくこういったことが言われる
わけでございます。

しかし、家の問題は大体都に属する
ことだと思うわけでございますが、困
におきまして何らかの方策をお立て下
さいまして、お金と申しますか、物質
で人間が救われるということでおござい
ましたら、政治の力において何とか
やついていただけたら、ほかの面との振
り合いもございましょううけれども、お
考えいただきたいというふうに考える
わけでございます。

次に、基地の状況でございますが、
先ほど金子検事から基地充春のお話が
ございましたけれども、私は北多摩の
地方事務所に所属いたしまして、八王
子検察庁の窓口で基地充春の相談にあ
づかつております。そこで、まあ僅々
一年でございますが、こちらにすわつ
ていらつしやる方々のようにベテラン
ではございませんけれども、この一年
間の間にまあ考えたところの基地の特
異性と申しますのは、非常に流動性を
持っているということでございます。
同じことを申し上げるわけでございま
すが、この点、たとえば軍隊の移動に
よつて流れに行つたり、流れに来たた
り、兵隊にくつついて行つてみたり、
くつついて来てみたり、従つて、実態
がとてもつかみにくいということでござ
ります。それともう一つは、外人、
ことに白人を相手にしている婦人たち
は、大へん妙な優越感を持つてゐるわ
けでございます。ことにオソリーが本
職で、キヤバーが内職で、そこでも
た充春のアルバイトをやつてゐるとい
うようなケースは、ダブルベッド、

コーヒー、トースターなど、どうやら本邦に於ける文化生活の魅力がまだあります。しかし、とてもやめられないといふことは、なかなかあります。その上、基地売春というものは国際的な関係もあります。それと、さらに基地の女のたちといいますのは、非常に任意性が強いこと、これはいわゆる赤線の人たちの銅いならされたものと違います。それと、さうして、初めから大へん勇敢だといふわけです。非常に勇敢で、特別な庇護を尋ねて、生活保護をかけられるよりも売春をしていた方が恥ではない、というふたよな考え方を持つことがあります。非常に勇ましいのでござります。そこで、この人たちをある意味の監視のものにして置くということはなかなか困難であるといふようなことが考えられます。かといって、補導院でもないし、しかかも自活する道は十分あるといたしますと、できれば部屋代の安い女子のアパートのよくななるものを建てていただきたいから、これの方が効果があるのじゃないかといふふうなふうに考えておりまます。また、婦人施設におりました单身者も、施設におります間は食べていいから、多少こづかいもできるのでございますが、退家して今度は部屋を借りました場合は、七千円、八千円じややはり生活困難で、また再び売春をするかもしけれど、いろいろにも考られますので、この場合も、安いパートがあれば一段と更生するのに力になるのではないかといふうにも考えられるわけでござります。

なお、これはちょっと朗報でござりますけれども、最近部屋貸しをしていらっしゃる人たちの間で起つてゐることでござりますけれども、さういふことの直接ぶつかつてゐる者は、法の悪口ばかりいふんと言われます。われわれのようになりますが、このざる法も、これはあつたよかつたなあと感じがいたしまして、かりいざぶん聞いてゐるわけでござりますが、このざる法も、これはあつた借款しまして、立川の基地へ通つて、る売春婦があります。この人たちは非常に高い家賃、非常に高い部屋代を出して、部屋を借りてゐる。二人か三人置けば、十分食べていかれる。そうすると、ここに部屋貸しをしておつたとたちは、何だか知らないけれども、三月から三万円罰金を取られる。ほかのこととはちつとも知らないのですけれども、売春の人たちに部屋を貸すと、三万円取られてしまふ。ほんとは何にも考へないで、三万円の支が頭に来てしまつて、それまでねえちゃん、ねえちゃんといつて、一生懸命大事にしておつた、おかみさんふらが、ねえちゃん、正業についてくることはいいから——そこには弾力性があるがついているわけでござります。たまに夜虫は屋の手伝いでもいいから、何でもいいから正業についてくれ。たまに夜虫に出てほしい。部屋を貸しているおかみさんが婦人相談員の変型みたいなことをついているわけでござります。たまに夜虫に夜出るのはいいけれども、正業についてほしい。部屋を貸しているおかみさんは、さぞ効果のあることでござりますが、いましようじ、またひいては、これぐらの女の人たちに部屋を貸す人たちが、

だんだん減つてくるのではないかとい
うような傾向が、だんだん見られて参
ります。これは私たちにとつて非常に
ありがたいわけでございます。

次に、ひもの問題でございますが、
ひもにもずいぶんむずかしいひものあ
るようでござりますけれども、私ども
はひもを二色に分けております。おつ
かないひも、もう一つは家族のひも、
親とか子供とか夫とか、こんなひもも
あるわけでございますが、婦人相談員
の方で扱っておりますのは、大体家族
ぐるみのひもの方が多い。従つて、と
ても苦労が多いわけですけれども、先
ほどから出ておりますひもは家族のひ
もではなきそ�です。このひもの問題
で最近ございましたので、夫がありま
して、子供一人ある。で、検査されま
して、売春から足を洗つておでん屋を
始めようというので、屋台のおでん屋
を始めた。それについて、おでんを作
ることも練習しなくちゃならぬということ
から、あるおでん屋に見習いに行
つた。二、三日勤めてみたら——お
でんを作ることを教えてもらいに行
たわけです。そらしましたら、そこの
主人から強く誘われちゃつた。言ふこ
とをきかなければ、店を出させない。
出せば、ひもになる。こういった町の
ヨタモノが更生を阻害している例がた
くさんありました。このケースに関し
ましては、相談員の熱意で、小学校の
そばに文房具店を開かせたりしました
ので、これがかえつて逆効果になつた
というようなこともあります。

かりましたので、ゆっくり目を通してください。折がありましたら、婦人相談員全部が集まりまして、婦人相談員としての一つの意見をもし反映させていただけますならば、そういう機会を作つていただきたいと思いますけれども、さつと私が拝見いたしまして考えますのに、私ども大体この一年間で、私だけで百人扱つてきております。まあ十四回も検挙されてきてる。頭はまつつかに染めて、指はまつかにして、口はほんとうに人を食つてきたかと思うような様子をした女の人たちがいるわけです。こういった人たちは、外部から強く圧力が加わらないと、なかなか更生できない。そんな意味から、絶対にこの補導院は作つていただきたい。この原則には賛成でござりますし、賛成どころか、ぜひお願ひしたいわけでございますが、ここでほんとうのたつた一年間の、いろいろと申しますが、その経験で感じたことを申し上げますと、悪いところを突つつき回すよりも、どんな人たちでも、とにかくどこかに良心が隠されているといふとなんございます。どうか、そのためのまことに良心を持つてゐるところの、悪いものをはいでいただきて、そろしていいものを見つけ出して、その芽を育ててやつていただきたい。ようなことに重点を置いていただきたい、実に抽象的なことでございますが、こんなことを考えております。

れ、どうかと思うのでござります。へなつた方のお作りになつたことでござりますから、たまうとの考え方でありますから、たまうと想ひます。へなつた方や、長年たくさん経験をお持ちになつた方の先生は、ずいぶんりっぱな法律家の先生でありますから、ここに収容されてしまう人たちは、将来のあり方としまして、先ほど申し上げました任意性の強い基地の完春婦が多くなるだろうと、いうことでござりますね。これは残された問題でござりますから……。それでは、この人たちに一貫して見られます傾向は、非常なコンプレックスを持つている。そのコンプレックスを虚勢によつてカムフラージュしているといふことが言える。それで、ちょっと制服に向つて見られると、いろいろとだいぶいいよりでござりますけれども、何が罪人のような感じを与えるのぢやないか、かえつて反撥する気持を起させるのぢやないかと、こういうよくな気がしますね。ことに女の人は、ちよつとした脇脛りをつけましても、ちよつとした何かをからだにつけてましても、気持がやわらかくなりますし、女性特有のデリケートな気持ちを生かす方が、そりぢやない方よりも有効ぢやないかといふふうにも思われるわけでございます。

入って参りましたときに、怒つたりなんかしたのではだめなんでございます。非常に硬化しておりますし、向いておがぶかたなばこをふかしてゐる。なかなか相談に応じないといいますか、気持が落ちつかない。そういう場合に、私はしばらくほうつておきます。ほうつて、しばらくして気持の落つたときには、あなたの母さん、あるだろうか。お母さん、ある。あなたのその姿を見たら泣くだらうね。かわいそうだね。もしあなたの姿をお母さん見たら、私たちと同じことを言つたじゃないかということを申しますと、どんながんこな、虚勢を張つてしまふ女の子たちも、そつと下を向いて、そうして涙を流し始める。流し始めたらこつちのものですから、それからつらがまえて二、三時間説き伏せて、相談をして、足を洗わせると、いろいろなことをお聞きります。婦人相談員はだれを借りるかと申しますと、お母さんの力を借りる。お父さんは十万円お取りになつても、あまり役に立たないので、お母さんを借りてきて仕事をしております。これは、虚勢を張つている者はもろいと申しますが、一面非常なもろさを持つております。もろさをしていることは、これは査証ではないかといえるのです。従つて、独房に入れるところよりも、やさしいお母さんの愛情を持った人がふところに入れてやるといふことの方が、さらに有効である。

おられます立場から、どうしても愛情を持つのであります。従いまして、この補導官になる人をお選びになりますと、先ほど御発言がございましたように、お母さんの愛情を持つた人、気持のやさしい人をお選び願いたいということを、切にお願い申上げまして、非常にまとまりのつよいことござりますが、これで終ります。

○委員長(青山正一君) どうもありがとうございます。
とうございました。

○委員長(青山正一君) これにて参考人の方の御意見は、一応全部お伺いいたしました。

それでは、御質疑のおありの方はどうぞ御発言願いたいと存じます。

なお、御参考までに、当委員会に出席の政府関係係官の名前を申し上げますと、法務省から唐澤法務大臣、横井刑事局長、政務次官、渡部矯正局長、勝尾経理課長、主計課長、それから最高裁の菰淵家庭局長、それに横井刑事局総務課長、厚生省から加藤生活課長、そういうわけでござがおいでになつております。なお最高裁の家庭局長は用務のため時間がござらないそうでござりますから、家庭局長への御質疑を一つ先にお済ませ願いたいと存ります。

それでは、御質疑を願いたいと存ります。

の、御承知の通り、補導処分を設け
るということでござります。そこでこ
の補導処分の目的といいますのは、
あるいは生活指導をやり、職業補導を
やり、医療等を施して、売春の習性を
矯正し、社会復帰をはかるといふよう
な趣旨であります。これはまことに
けつこうであります。しかしながら、
その目的を達成する手段といたしまし
て、補導処分の言い渡しを受けた者
を、一律に補導院に収容して自由を拘
束するという点であります。が、一体こ
の補導処分を受けます者は、裁判の方
では執行猶予の言い渡しを受けるので
あります。すなわち、懲役または禁固
の体刑を猶予するといふことが判決の
骨子であります。しかるに、その執行
猶予された者に対して、補導処分とい
う名によつて自由を拘束するといふこ
とが、いかに更生の目的であつても、
それは多少行き過ぎではなかろうかと
いう点でござりますが、この点につい
て売春対策審議会でもいろいろ御論議
があつたことだらうと思うのですが、
そのような点をまず伺いたいのであり
ます。

なっています。それからまた法律問題に疑点もあり、幾多の議論は繰り返したのであります。どうかそういう大目的のために、多少の欠陥がありまして、何とかしてこれをお通し願いたいような気が一ぱいであります。ことに四月一日を控えておりますので、必ずしも正確を期するような答案は望めませんでしたが、なかなか議会やその他では、いろいろ順序や何かがございましょうから、四月一日までに何かするには、さいのところまで正確を期することは一つお許し願いたいということでお、先ほども申しました通り、おじきをしててもお願ひをしたいと、こういふ次第であります。

○大川光三君 売春防止法の生みの親

だといわれております菅原さんが、た

だいまお言葉の通りに、何とかして四

月一日に間に合わしたいといふ、その

お気持はよく了承いたしております。

ただ、私のさらにこの点でいま一点伺

いたいと思いますことは、補導処分の

その目的やよし、しかしその手段にお

いて自由を拘束することは、多少行き

過ぎだといふの考え方と、いま一

つはもしそうして補導処分によつて

自由の拘束をするのだということであ

れば、この法律はいわゆる刑の執行に

かえて補導処分をやるよりも、むしろ

刑そのものにかえて補導処分をやる。

いわゆるこの補導処分を受けたことは

何らの前科にもならないのだといふこ

とで、いわゆる刑にかえて補導処分をやるのがいいのではなかろうかといふ考

え方があるのですが、その点について、もう一ぺん御意見を伺いたい。

○参考人(菅原通清君) その点は、十

分私も両者から論議を尽して承わつた

します前に、裁判所において、いわ

ゆる裁判所の調査官といふものを置き

しまして、それぞれ専門的な立場で調査

をして、その調査官の報告に基いて、

裁判所が最後に判決の言い渡しをする

ことになりますと、かなり親切な

ことが盛られているのじゃないか。む

しろ、私どもが見ると、お客様でも扱つ

ておるような気持がするくらいで、

なかなか親切にやっておるのですか

いたしましては、切にお通しを願いた

い、こう考えております。

○大川光三君 もう一つ関連して伺い

たいと存じますのは、今度の売春防

止法並びにその一部を改正するといふ

通りに、補導処分といふものは、裁判

所が判決を言い渡しますときに、同時

に補導処分を言い渡す。ところが、今

日の御承知の裁判といふものは、いわ

ゆる公判中心主義と申しますが、ただ

法廷でその犯罪の事実の認否をやつ

て、そろして果してその被告人が補導

処分をなす適格を有しているかどうか

といふことは、裁判所だけの判断では

相当むずかしいといふ問題だと考へる

のであります。そこで、御承知の家庭

裁判所の中には、少年をよく調査いた

しまして、あるいは保護鑑別所に入れ

る場合もあるのです。従つて、どうし

ても売春を徹底的にやるというには、

行つて麻薬を手に入れるとか、あるいは

新宿の方へ行つて麻薬を手に入れる

とかいろいろな形で、麻薬を手に入れ

る場合もあるのです。従つて、どうし

ても売春を徹底的にやるというには、

これと並行してやはり麻薬事犯をや

る。さらに、うしろにひそんでおる暴

力団体、愚連隊をやらなければ、結局

完全にこの種事犯が撲滅できないじや

ないかといふふうに考えるわけであり

ます。

○参考人(菅原通清君) それはどう

もよく……私の返事はわからないこと

とばかりで申しわけないのですが、あ

るいふたものとそれから暴力団との

関係なんありますが、麻薬を密売

しておる全部が暴力団の手によつ

ておるかといふと、そういうわけでは

ないであります。まあ大体麻薬密売

が行われるというお話をございました

が、これは一体どうして取り締ること

であります。

○参考人(菅原通清君) それはどう

かといふと、まあ小愚連隊とい

うようなな連中が相当おるということを

申上げたわけなんですが、少し足り

ない点がございましたかもわかりませ

んけれども、先ほど申し上げた、この

法律をよく読みますと、かなり親切な

ことが盛られているのじゃないか。む

しろ、私どもが見ると、お客様でも扱つ

ておるような気持がするくらいで、

なかなか親切にやっておるのですか

いたしましては、切にお通しを願いた

い、こう考えております。

○大川光三君 もう一つ関連して伺い

たいと存じますのは、今度の売春防

止法並びにその一部を改正するといふ

通りに、補導処分といふものは、裁判

所が判決を言い渡しますときに、同時

に補導処分を言い渡す。ところが、今

日の御承知の裁判といふものは、いわ

ゆる公判中心主義と申しますが、ただ

法廷でその犯罪の事実の認否をやつ

て、そろして果してその被告人が補導

処分をなす適格を有しているかどうか

といふことは、裁判所だけの判断では

相当むずかしいといふ問題だと考へる

のであります。そこで、御承知の家庭

裁判所の中には、少年をよく調査いた

しまして、あるいは保護鑑別所に入れ

る場合もあるのです。従つて、どうし

ても売春を徹底的にやるというには、

行つて麻薬を手に入れるとか、あるいは

新宿の方へ行つて麻薬を手に入れる

とかいろいろな形で、麻薬を手に入れ

る場合もあるのです。従つて、どうし

ても売春を徹底的にやるというには、

になるのでしょうか。この条文から申しますと、木かけとか、あるいは人目につかない所で、自動車の中で売春行為をやつておるということを見つけても、現行犯を見つけても、処罰できませんといふところに、この法のざる法であるゆえんがあると思うのです。もちろん自動車の中でも、道のまん中にやりで自動車内の売春の現行犯があつたときに、どの法律で取り締ることになるでしょうか。

○参考人(金子滿造君) この自動車内の事犯ですが、これは最近非常に福生警察の管内になつておる横田基地の事件なんですが、警察の方でカフエだとかキヤバレー、それから旅館なんかの検索を盛んにやるものですから、そこで一つの窮余の策と申しましようか、それからまた大体不良運転手ですが、これらがかせぎがないというので、立川あたりから参りまして、そしてそこにはまあやはり助手ですか、助手がくつづいておつて、そして売春婦を乗せて、そして駐留軍の兵隊を誘つて、自動車を大体まあ道路のわきの空地とかも、そういう所へとめて、運転手が要領よく立小便をしてくる。その間に売春をやるというようなことを、警らしている警察官が、自動車がとまつているがどうだというので、発見するわけなんです。で、まあやつてるものですから、それでまあその売春婦が、大体平素やつておる連中なものですから、まあこれを検挙してくるというようなることになるわけであります。

すから、あるいは運転手とか助手は専門職で、それも運転手の運転が問題になります。運転手が周旋になりますとか、場所提供になりますとか、そういう面では問題になるが、兎も角も、これではそのままの形では何ともかないと思います。運転手が周旋になりますとか、場所提供になりますとか、それも運転手の運転が問題になります。運転手が周旋になりますとか、場所提供になりますとか、それも運転手の運転が問題になります。運転手が周旋になりますとか、場所提供になりますとか、それも運転手の運転が問題になります。

○参考人(金子満造君) この補導院との関係ですが、これはもちろん第五条ですが、これはもうよくよくの場合でして、大部分は起訴猶予その他の処分をいたしまして、いわゆる公判請求あるいは略式請求というような起訴処分をするということは、壳春につきましては例外なんでござりますが、その結果、結局補導院へ持つていくというのではなく少いということにもなるわけなんですが、先ほど私が補導院の方の数が少いから片っ方を少くするというのではないので、根本はもちろんこの五条の精神によつて、壳春に対しましては根本的に保護更生で、处罚ということはもちろん考えるべきではないわけなんですが、しかし、その現状からいいますと、補導院の数も、できればこれはたくさんあるほどもちろんよろしいです。東京と、それから大阪、福岡では、遠くの北海道とかあるいは東北の者を連れてきてても、これは非常に不便で、できれば数が多いほどよろしいのですが、なお私の極力申し上げたかったことは、現在東京地検を初めとし、多くの大きな地検においては、いわゆる更生保護室といふのをやつておりますが、これで相当起訴猶予その他の処分をいたしておるのをやつております。これにつきましては、であります。されば、そう拡充強化していくべきますね、補導院へ行く前に、医者その他の調査機関において十分その適否をきめることができるものじゃないかと、かような意味で申し上げたわけなんです。

御意見を拝聴いたしまして、さすが多年この道に携わっておられる女性の立場から、そらしてまた園長としての非常な親心から、切々胸を打つようなお言葉を私は拝したのですが、たゞ最後におっしゃっているいわゆる退院後の保護、助言、助力というものの力を入れよということは、全くともかく存するのであります。それに関連して、個人補導ということに言及される前に、時間が足りなくて十分その意を尽しておられぬと思いますので、個人補導についてのあなたの御意見をいま少しく詳しく伺いたいと思います。

○参考人(猪澤鉄子君) 理想的なことになるかも存じませんけれども、私は、こうした矯正教育だけではございませんけれども、矯正教育の場合には、特にその娘たちの個性に応じ、また実情に応じまして、教育をしなければならないと存じておりますので、個人補導と申しましても、特別なことをいたしませんで、ほんとうにうちの娘として預かって、そして先ほど申しましたような線で、朝から晩まで娘の修業に従事させるといふよりな、ほんとうにやさしい考え方でございます。

○大川光三君 ありがとうございます

た。

女の将来改過遷善の実を上げて、再び導誘抜していくことが、壳春法の終局の目的でなければならぬ。そういうことで、壳春をやつた婦女が起訴され、裁判を言い渡されるときに、刑法二十五条によつて、情状によつて執行猶予の言い渡しをする。執行猶予の言い渡しをするのは、将来再犯のおそれがない、これは必ず改悛するだらうといふようなことを前提として、裁判所が執行猶予の言い渡しをするのですから、これは非常にその将来を裁判官が洞察して、この婦人ならば再犯はしないだろといふことで執行猶予の言い渡しをするのであります。だから、非常に情状のいい者なのであります。そうすると、情状のいい者を執行猶予の言い渡しをして、そうして今度の一部改正法律案の十七条で、いわゆる情状によってその者に対して補導処分を言い渡すことができる。こういうと、あなたの先刻の言葉のうちに、補導処分を言い渡すような者はもう煮ても焼いても食えぬような者だから、補導処分ということを、これを自由を拘束して云々ということがあつたが、それでは委員長として大へん補導処分の趣旨が違つていやしないかと。実は私もあなたと一緒にこの法案の審議に当つた一人だが、そうでなくて、ほんとうに、執行猶予の言い渡しをして補導処分も何もしなくとも、これは改悛の情が必ず法律できめられた判決を言い渡した一年か二年の間には改悛するのだということで、補導処分を言い渡さぬで、判決を言い渡す。その人間は、言い渡されたその期間には改悛すれば、当然

何事もなくて済むわけです。ところが、あるいはこれは再犯するかも知らぬからといふ者に対して、補導処分が必要なのだと、煮ても焼いても食えぬようなやつじゃない。やはり情状酌量るべき余地がある。しかし、これはこのままに、もう補導処分も何にもせぬでは将来案ざられるから、補導処分に付せよと。こういうことなんだ。

その補導処分に対するについてでは今大川君の言われたように、裁判所だけではわからないから、それを補導処分に付する必要があるかどうかということを調査する調査機関を設けて、調査した上で、それを参考資料として、裁判官が執行猶予の言い渡しをするときに、補導処分に付するか付せぬかという参考資料を提供せしむるということは、これはまあいいことだ。これは、そういうことは法案のうちにはないから、これはわれわれ法案を審議する立場から考えなきやならぬが、私の心配しておるのは、この補導処分によつて身体を拘束するということ、自由を拘束するということがある。この点について、私は、菊澤さんの、身体の拘束とかといふようなことはなくして、そうして個人指導ということを受けるような方法を講ぜられれば一番いいといふ菊澤さんの御意見は、さすが大川君がおほめになつたように、あなたが多年そういう保護事業に従事せられておつた経験から割り出したお言葉であつて、私も感心している。だから、その補導院というようなものを設けて、その補導院の中に入れて、社会と交通を遮断して、そうしてこれをりっぱに指導説教しようなんということは、これは行われませんよ。また、かりに六ヵ

月入れておつたからといって、そういう一つの悪い習癖を慣習づけられた婦人が、六ヵ月でもうそれを出でてしまえば売淫はしないのだということの保証は、これはできません。だから、私は補導院ということを一つの外部との交通を遮断するような、ちょうど刑務所に入れるようなことではなくて、何かこう、からだを自由にしておいて、そうして保護司というものがその人の一挙一動について指導誘掖し、職業とかあるいは素行とかということのようなものをこれに身につけさせして、そうして再び犯罪を犯さないような方法が一番いいと私は思ひので、で、補導ということは必要なんだ。ただ私は、その補導院というものを設けて、そこに収容して自由を拘束するということが、私どもは、もう犯人としてこれを実刑を課するのでないということで執行猶予を言い渡した婦人だから、その自由を拘束するといふことは、これはよくない。ことにそういうものが何らかの方法によつて、見ると、これに令状を発して、警察官や検事が令状を執行してやるとか、あるいは捕縛をかけるというようなことだとすると、これは刑務所に入れると同じようなことだから、そういうようなことをせぬで、ほんとうに改過更善の実を上げるような補導方法ということを考えることが、私は政治家の義務だと、こう思うのですが、この点について委員長であらせられたあなたの腹蔵なき御意見を一つ、われわれの参考のために御発表を願いたい。

はないのですが、先生のお話を承つておると、まことにまつともで、私もしかくありますと、こう思いますが、さて実際となると、そういうのかどうか、あのときも数回——何回もこれ繰り返しました問題で、再び申し上げませんが、どうしてもこういう制度はいろいろの欠点も多少あります。またいいところもかなりあるのじやないかという点においては、ちつとも変わらないのでありますて、先ほど私があるいは煮ても焼いてもやれないやつばかりをといふ、言葉が悪ければ取り消してもよろしいのであります。まあ大体においてひどいのが来るのじやないか。これをどうもあれとしては取り消しておわびしておいて、腹の中ではそうでもないと。どうも何かこういう形のものがございませんと、やつていけぬのじやないか。また見ようによつて、自由拘束、あるいはここに収容所ですか、いろいろの中では手錠をはめるものもあるようです。手錠といふのですか、何というのだか、あるようですか。だから、非常にやかましく考えるが、また一方から考へると、かなり親切な方法じやないかと、いろいろ考え得られるのです。内容を一々検討しますと、相当、いかにも遠慮しいやつているような傾きが、むしろあり難ぎるのじやないかと考へてはおるのですが、これもいけませんでしたら……。

れば、千人に一人ずつ預ければ、これは非常にいいわけだが、費用も要るわけだから、何かこういうふうにしたら自由は拘束せぬ、そうしてこれらの人を改収善せしめる有効適切な効果を上げることができるという方法を、お考えがあるならば、それをお話ししていただきたい。

○参考人(菊澤銳子君) ほんとうにもうずかしいことでございまして、仰せのことに対する答えるのもむずかしいのでござりますけれども、一つこんな例がございます。私の所に二度来た子でござりますけれども、一度目に、ある岩手県のいなか町の理髪店におりまして、そこで放浪癖と書いてござりますけれども、売春を強いやられたよくなことから、家を飛び出して参りました。そうして私の所に保護されました。一年四ヶ月くらいだったと存じますが、おりまして、仮退院を許しましたところが、家に帰りましたとたんに、母に預けたはずのその母が、十四日目に姿を消してしまった。これはまた、母は母なりに男の人と出たのでござりますが、それで舞い戻って参りまして、戻し収容の形で、せんだって、今度は一年八ヶ月でございましたが、私の所に収容いたしまして、出した子がございました。

ところが、この子の場合も、母のそばえは帰せない。帰したら、また舞い戻るだろうと存じまして、私たちで職場開拓ということを、その前におりました所に向けまして、事情をよくご存じのおうちなものでござりますから、その後のこと話をしましたところが、放浪癖さえ直れば、腕があるから、一つまたとつてやろうと申されまして、

下着から全部ととのえて、嫁にやる気持でそこにやりましてござります。こんなことから考えまして、私は、今年こそはこの少年院の社会性ということに努力したいと存じております。と申しますのは、こういつたかかわりのあるおうちでございませんと、一向少年院とか、ことだこの補導院のことはこれからでござりますから、さようございましょられども、ご存じないのをございます。認識していられないでござります。そんなわけで、せつせと社会との交渉を持ちまして、そうしてこんな子がおります、こんな娘がおりますということで、何とか開拓していくたら、全部とはいかなないまでも、そのうちの何%か何十%かは、何とか救われるのがあるのじやないかというようになります。

私が個人指導ということを考えたのは、少年院におきましても、売春の者が二人寄りますと、なかなかむずかしいのでござります。一人でござりますと、思い出しもそら新たにはならないと存じますけれども、二人でございますと、昔語りをいたします。そろするところに誘われて、おもしろおかしく話に乗るのがござりますので、そういう意味から、離したいといふことは痛感しております。

以上でござります。

○松定吉君 大へんよいお話を承わりまして、けつこうですが、それを実施するのにはなかなか費用も要るし、いろいろな人もたくさん要るだらうから、実施上いろいろ困るだらうと存じますが、ただし、参考にはなります。この婦人補導院法の第七条に、一ヵ月に一回在院者の健康診断を行ふとあ

る。その二項に、健康診断について必要な場合においては採血その他の医学的処置をとることができる。これは私は自分が厚生大臣をしておったときに、芸者の健康診断をするとか、淫売婦の健康診断をするとかいうて、局部を見るとかいうことは、これは婦人にに対する侮辱だ。だから、そういうようなことをせぬで、いわゆる採血検査、尿の検査によつて、その健康診断をする方法があるのじやないか。そういうことによつて局部の検査といふことはやめたらよからうといふことを私は考えましてそれを実施すべくやつてみようとしたところが、なかなか費用が要る、医者がたくさん要るから、それができなくて非常に困つて、そのままにあんなつておるわけだが、おそらくこの婦人補導院法案の第七条のいわゆる健康診断というのは、これにはまあ、提案者に質問せぬとわかりませんが、同じくこれは局部をやはり見るのでと思うのです。そういうこととは、婦人の立場上、あなたの方はどうお考えになりますか。それを一つあなたなり西村さんなりの御意見を承わりたい。

るような方法はないものだろいかと思いまして、婦人相談所にその方の専門のお医者さんがいるものですから、その先生から講習を受けたのです。そうしましたら、まずい話になるのですけれども、足を広げて歩くような女人とか、腰を曲げるとか、そういうふうな外部的にわかるようなものもある。その辺で一つ見当をつけたらよからうというようなことを言われたのですが、まあそれもなかなかむずかしいことで、ただ、今、先生の御質問の、局部を見られることに対してもございませんか。これはだれだっていやございませんが、喜ぶ人はありませんけれども、たゞ、街娼なんかの場合は、普通の人が考えるほど……。われわれは、私も青春をろと言われたら死んでしまいますけれども、それとまたちょっと違った考え方を持っていて、まずいことなんですねけれども、それは、われわれが舌をかんで死ななければならぬというような観念までは持っていないというふうに、私どもは考えられます。

○参考人(菊澤銳子君) 少年院の場合には、二十日をこえない程度にことになります。これは全部が全部と申すのではございませんし、どんなことをしたらだれでも謹慎させるといふのではございませんで、いわゆるあはれは何ともなりません者は、やはりおりますのでござります。で、そういう者には、監獄のようだと仰せになりましたが、謹慎室にも度合いがございまして、そうして私の所も、その程度で入られる部屋が違っているのでござりますけれども、あはれであはれで何ともなりませんときには、やはりそこに入れて、静かにさせなければ泊まらないことがあります。そういうときには使つておりますのでござります。

○一松定吉君 そろすると、あなたは、この法文は、これは修正する必要はないのだと、こういうお考えですね。これは刑務所に入れるんじゃないのですよ。これは補導するための処置なんだから……。

○参考人(菊澤銳子君) 私は一地方だけしか歩いておりませんので、先ほどから東京都のこと伺いまして、だいぶん様子が違うなということも感じたようなわけでございまして、その地方で事情が違いましょうし、また子供によつて違いますので、修正といふことは今考えておりませんが、やつぱりこれを運営していく者の考え方で、いかようにもなるのじやないかと存じております。

○一松定吉君 あなたといつまで押しき答しても仕方がないから、西村さんに一つ今のところをお尋ねすると同時に、この十五条をちゃんと下され

で、これをどうしたらいいかといふような相談をしたことがあります。とにかく例の前借の問題はこれを繕引きにするといふ最高裁の判決が一昨年と昨年と二度も出ておりますが、こういつたよろな判例が出ておれば幸いし、それとまた、これによつてやはり更生する人がたくさん出るであろうといふので、一べんわれわれにいきasesを出してくれ、実例に従つてこれを裁判まで持つていて新しい判例を開くといふよろなところまで持つていつてやれば一番いいからと、今われわれがいろいろ資料を集めるといち段階でござりますので、できればはつきりした線を見せていただきたい。そうでないと、こわくてかせぐ、もう一つは変な人情で、世話になつたのだから、借りた金を返さなきやならぬなどとつまらない人情を考えとおつて、そのままになつたのもございますので、そんな方向へ一つ持つていていただきたいといふように考えております。

とかしなきやいかぬのじゃないかと考
えられるわけなんですが、政府その他
でもなかなか簡単にはいかぬで
しょうが、婦人団体等でもこの問題に
ついて積極的に一つ協力してやってい
ただきたいということを申し上げてお
きます。

女で芸者買ひに行つたことがないのをわからぬのですけれども、どういう実態でしょうか、一つ聞かせてほしいのです。

○巻者人（菅原通清君） これは先ほどの一松先生の方と違いまして、私の専門の方ですから、（笑声）一時間でも何でもしゃべりますが、時間がございませんでしょから、実際これははどういうものですかということは言えませんが、そう悪いものじゃない、こういうわけです。いいものだとも言えないかもしれませんでしょから、（笑声）一時間でもいう問題が世の中に出でてきましたから、そもそもねが、そう悪くはないと思いまして。ただ、今ちょうど幸いにこういう問題が世の中に出でてきましたから、芸者屋、置屋並びに待合、料理屋その他がみんな火の粉をかぶるだらうと思うのです。そうして彼らが非常に対立的意識になつて、そうして、やはりじめると、うようなどではなく、あの赤線の轍を踏まずに、赤線も御承知のことく初めはかわいがつてやつた。特に僕なんか非常に転業については骨を折つてやつた。それがああいうふうに反抗意識になつたと同じように、この芸者その他がなると、まだこれは厄介な問題になると思います。それですから、辛いにして数日来前から全国の芸者組合なんかが来てまして、話をしてくれの、やれどうのと數回やつております。遺憾なことは、新橋、赤坂、柳橋のよくなれぬというような臭もあるのですが、そうでなく、一律のものにして、そりとして全國的に何か考えて方針を定めなくちゃいけないときにきたのだからと思う。これを親切に今いたしませ

んと、今昔の芸者もみずてんは売春じやないか。なるほどみずてんすれば春でしょうが、芸者は國家——國宝といふとどうとかかられるかもしませんが、と言ひ人たちがあるのですから、ですから芸をみがくことはけつこうなんです。これについてもいろいろなあり方、たとえば通し花はいかぬ、泊るのは必ず全国的に十一時までなきいなければ、何時とか、第一芸者の性格などいものが明らかでないのです。こういうものをちゃんとつかんで、そろして氣持のいい娛樂でなきいかぬ。ところは御婦人方もかなりああいうところへいらっしゃいます。一度藤原先生ともお伺いいたしますが、どうかいの方の面を見ていただきたいと思います。

○委員長(青山正一君) 横井さん、特別をもつてお許しいたします。

○説明員(横井大三君) われわれも何とかして取り締りたいといふ考えを持っています。今おっしゃいますように、屋内以外は全部やれるというような解釈が立ちますかどうか、これは検討してみたいと思いますが、要するに、日本の刑法で申しますれば公然性の問題になる。具体的にその場所に人がおりませんでも、人が来るかもしれないといふような場所であれば、あるいはどこから見られているかもしれないといふ場所であれば、あるいは公然といふ解釈がつき得ると、こういうふうに考えられます。従いまして、今のお話をところでは、私がここで考えましたところでは、公然性の問題である程度解決がつくのではないかと考えております。すべてのものが、自動車の中であります場合には取り締めないと申し上げたのではなくて、むしろ現実には、具体的事情に応じて取り締り得る場合がかなりあるのではないかと、こう考えておる次第でございます。なおしかし、今の菅原先生のお考えに従いましていろいろ研究してみたいと存じております。

○参考人(齋藤夏治君) 芸妓の関係についてお話をあつたのですが、これは芸妓も芸妓組合その他も非常に今慎重な態度で、そういうようなことでいろいろ疑惑を受けては困るというようなことで自粛しております。われわれの方でもよくその点強調してやつておりますから、おそらくそういう点の心配はそろ大きなものじやないというふうに考えております。

○蔵原蓮子君 甘いと思ひます。こと

おつて、社会にあまり報道されてない、知らない、知つてるのは当事者だけだということになると、そこにだんだんの既存の事実となつて、それが二つの既存の事実となつて、このぐらいの方々に根を張つていく、それが二つある法律無視の関係が生まれてくる。こういう点を断固われの方としてはやらなくちゃならない。それにはよく都民に協力していただき、申告していただいて、また、警察は、そういう人たちに対してもあくまでも保護するという点を、熱心に見守っていくといふうでなくちやいかぬ、そういうふうに思つています。そういうふうにして、一朝一夕でさぞ暴力団の取締りが成功をおさめるというわけにいきません。不不断地に努力することですね。そこに社会不安といふのはだんだんとなくなり、明るい町が維持されるのだと、こういうふうに考えております。

員の予算の不足——お手当が足りないなど、いろいろ伺いました予算の不足ということは、しばしば婦人相談室で申します。私は重大だと用い、これはほんとうに私は重大だと用うんです。それで一年間あなた様がざぶん御活躍下さいまして、その御経験からほんとうにもうどのくらい大きいと、交通費とかいうものをはつきりと具体的にいつかお示し願いたい。ただ、これでは足りない、足りないということではなく、交通費にこのくらいいい、何にこのくらいということを、一年間の御経験から生み出した、そういう予算の不足額をいつか、この国会中にお申し出を願いたい。これをまた私ども基礎にいたしまして、予算の増額を発言させていただきたい、こう思っていますのでございます。足りないことはほんとうによくわかつておるのでございまますが、これについて一言ちょっとおしゃって下さい。

所色にならないので、このころはやつと安心いたしておるのでござります。また、それにつけましても、生活指導になりますけれども、ほし方も気をつけまして、裏からほせ、ズボンなんかも裏返してほせといふようなこまかに注意をいたしませんと、あれはやはり裏れつぽい色になつて参りますので、この点で、少年院のただいまの場合は、ふだんのは質をお考えいただきたいと思いますし、ところが、私のところのように院外に出しておる子供には、娘並みのものを着せたいといふのが願いでござります。冬中は黒のオーバーをいただいておりますので、カモフラージュして出ておりますが、夏はプラウスを、それぞれしまのとか、模様のとか、赤とか無地のとかいろいろのをこしらえまして、それを着せておりますのでござります。私がこの服装の問題につきましても考きましたのでございますけれども、喪春帰の場合には、これは大へんむずかしいのじやないだらうかということを考えております。それで、これでお詳しおだけますならば、せめて外に出ますことを許されまして出ますときのは、やはりその娘々に合つたようなのを着せながら、やはり色彩の教育もしていかなければならぬのじやないだらうかといふようなことも考えておきます。たゞ一つ、勝手気ままに、質も何も形も許すとなりますと、ここにまた隣りの子とのせり合いができるやしないかとうような懸念もいたすのでございま

○赤松常子君 どうもありがとうございました。
○委員長(青山正一君) どうもありがとうございました。
ほかに御発言もないようですが、さしあげます。本日は長時間にわたりまして、壳春防止法の施行運用に努力しておられます貴重な御経験なり、あるいは御負担をお聞かせ下さいまして、まことにありがとうございました。厚く御礼申し上げます。どうもありがとうございました。
それでは、これで散会いたします。
午後五時二十分散会

二月二十日予備審査のため、本委員会に左の案件を付託された。

一、裁判所職員定員法の一部を改正する法律案

裁判所職員定員法の一部を改正する法律案

裁判所職員定員法(昭和二十六年法律第五十三号)の一部を次のように改正する。

第一条の表中「四七二人」を「四九二人」に改める。

第二条中「一万九千八百九十八人」を「一万九千八百九十九人」に改める。

この法律は、昭和三十三年四月一日から施行する。

附 則